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Владимир ГААС

С началом нового и, пожалуй, самого 
яркого и насыщенного этапа в жизни 
первокурсников поздравили пред-
ставители предприятий — партнеров 
УГТУ, городских и республиканских 
властей, деканы факультетов и ректор 
вуза Руслан Агиней: «Сегодня вы вли-
ваетесь в нашу многотысячную уни-
верситетскую семью. Верю, что теперь 
этот праздник обретет для вас новое 
звучание. Он знаменует начало ваше-
го сознательного профессионального 
пути, и я от всей души 
поздравляю вас с тем, 
что этот путь вы 
начинаете в Ухтин-
ском государствен-
ном техническом 
университете!» 

Свои напутствия 
первокурсникам УГТУ 
передали младшие 
«коллеги» из начальной школы «Росток». 
Они в стихотворной форме рассказали 
о многообразии возможностей и дости-
жениях университета. А сами студенты — 

как местные, так и приехавшие в Ухту из 
других регионов — поделились своими 
эмоциями и ожиданиями от учебы в уни-
верситете на родине первой российской 
нефти.

На линейке состоялась передача 
символического ключа первокурсникам 
нынешнего набора, затем со сцены воз-
ле главного корпуса прозвучал первый 
звонок. Еще одним событием Дня знаний 
в УГТУ стала встреча со Светланой Сувор-
киной — председателем Комитета по мо-
лодежной политике Республики Коми. Она 
рассказала студентам о программах бес-
платных стажировок в региональных и фе-

деральных органах власти. 
По мнению Суворкиной, 

это прекрасная воз-
можность дополнить 
свои знания еще и на-
выками управленче-
ской деятельности. 

 В течение осени 
тьюторы ухтинского 

вуза проведут серию 
квестов, экскурсий и 

мероприятий, которые помогут перво-
курсникам быстрее адаптироваться и 
присоединиться к научной, спортивной и 
творческой жизни университета.

Яркий старт! 

Екатерина КОРНИЛОВА, 
первокурсница:

— Для меня быть студенткой вуза 
Российской Федерации — это 
престижно, потому что наше 
высшее образование считается 
одним из лучших в мире. Рада, что 
могу учиться в своей стране, в 
родном городе.

Кирилл БУТЕНКО, 
первокурсник:

— Пришел на линейку, немного 
волнуясь. Однако понимаю, что 
большой путь уже пройден: 
экзамены сдал хорошо, поступил 
на бюджет. Надеюсь, что буду всё 
успевать, получать знания и раз-
виваться.

Алина КОРОЛЁВА, 
первокурсница: 

— Переехала в Ухту по семейным 
обстоятельствам, но ни секунды 
не жалею: чистый город, прият-
ные люди. В УГТУ хочется на-
учиться большему, вести яркую 
студенческую жизнь, участвовать 
в конкурсах, конференциях и во-
обще кайфовать от студенчества.

День знаний в ухтинском вузе встретили торжественной линей-
кой возле главного корпуса университета

Всего в ухтинский 
университет в этом 
году зачислены более 

1 700 человек

Уважаемые 
жители респу-
блики! Дорогие 
педагоги и 
родители, до-
школьники, 
учащиеся и сту-
денты! Поздрав-
ляю с Днём знаний и 
началом нового учебного года! 
Все образовательные учреждения республи-
ки готовы к 1 сентября. В этом году в детские 
сады нашего региона впервые идут более 
8 тысяч малышей, школы примут почти 
11 тысяч первоклассников, техникумы и 
колледжи — более 6 тысяч первокурсников, 
а вузы — более 5 тысяч человек.
Все, кто первый раз переступает порог 
детского сада, школы, профессионального 
учебного заведения, переживают особое 
волнение. Вместе с детьми трепетные 
чувства испытывают родители и педагоги, 
которые также серьезно готовятся к началу 
каждого учебного года.
Чтобы детям было комфортно заниматься, 
а педагогам работать, мы строим новые 
сады и школы, развиваем дополнительное 
образование, укрепляем материально-
техническую базу учреждений, оснащаем 
современным оборудованием и учебниками, 
создаем качественно новые условия для об-
разования, воспитания и развития личности 
каждого ребенка.
Желаю всем дошкольникам, учащимся 
и студентам яркого, насыщенного и 
интересного учебного года, наполненного 
открытиями, встречами с друзьями. Педа-
гогам — новых профессиональных успехов, 
талантливых, увлеченных и благодарных 
учеников!

Глава Республики Коми 
Владимир УЙБА

Уважаемые студен-
ты, выпускники, 
ветераны, 
преподаватели 
и партнеры 
Ухтинского 
государственно-
го технического 
университета! До-
рогие коллеги и друзья! 
Сердечно поздравляю вас с Международ-
ным днем знаний и мира! Сколько бы лет 
ни минуло с ученической поры, 1 сентября 
мы всегда испытываем совершенно особое 
волнение, предвкушение нового. Это чувство 
роднит всех нас — невзирая на возраст, 
социальный статус или профессию.
Все мы остаемся учениками; всю жизнь мы 
постигаем вершины профессионального 
мастерства и жизненной мудрости, сохраняя 
искренний, подлинно детский интерес к миру 
и его загадкам. Только жизнь, исполненная 
научного и творческого поиска, приводит к 
радости открытия и созидания.
Лишь одно может превзойти ее: радость 
делиться знаниями, вдохновлять, учить. 
Имена своих учителей и наставников мы 
проносим через всю жизнь с любовью и 
благодарностью.
1 сентября — день, когда однажды все мы 
начинали свой путь вечного познания. А 
сегодня его продолжают наши дети. И это 
отсылает нас ко второму смыслу праздника: 
Дню мира. Только сохраняя наше небо и 
помыслы чистыми, мы способны передать 
этот мир будущим поколениям лучшим, чем 
он был до нас.
От всего сердца желаю вам и вашим близким 
здоровья и благоденствия! Пусть каждый 
день приносит новые открытия и радость 
творчества!

Ректор УГТУ, 
профессор Р.В. АГИНЕЙ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Самыми масштабными из них 
стало обустройство военно-учеб-
ного центра УГТУ. Ремонтная груп-
па университета ведет работы на 
четвертом и пятом этажах корпуса 
Б, где и появится новое учебное 

подразделение. На 22 августа вы-
полнено примерно 60 процентов 
работ, параллельно идет ком-
плектация учебных классов ме-
белью, монтаж входной группы. 
Модернизация проходит при под-

держке НШУ «Яреганефть» и ООО 
«Газпром трансгаз Ухта».

Военно-учебный центр УГТУ 
откроется в 2024 учебном году 
и будет готовить рядовых и сер-
жантов запаса для Управления 

ракетного топлива и горючего 
Департамента ресурсного обе-
спечения Министерства обороны 
Российской Федерации. Обучение 
военно-учетным специальностям 
станет дополнением к уже суще-
ствующим направлениям допол-
нительного образования и для 
студентов УГТУ будет бесплатным. 

Кроме того, продолжаются 
реконструкция и обновление би-
блиотеки в корпусе В. Здесь по-
явится инновационный  цифро-
вой библиотечно-издательский 
комплекс. Помимо предоставле-
ния доступа к уже существующей 
учебно-методической литературе, 
научным журналам и итоговым 
сборникам конференций и семи-
наров, комплекс будет готовить и 
выпускать в свет новые пособия и 
материалы. На сегодня завершен 
капитальный ремонт помещений 
центра, а кабинеты оснащают не-

обходимой мебелью и оборудова-
нием. 

Не остался в стороне и универ-
ситетский кампус. В общежитии 
№ 8 завершен капитальный ре-
монт, и уже осенью состоится засе-
ление. А специально для студентов 
горно-нефтяного колледжа, обу-
чающихся по направлению «Пере-
работка нефти и газа», Ухтинский 
нефтеперерабатывающий завод 
оборудовал комнаты новой мебе-
лью и бытовой техникой. 

Также на этаже при поддержке 
ООО «ЛУКОЙЛ-Ухтанефтепере-
работка» обновили и оснастили 
кухню, прачечную, гладильную, 
комнату самоподготовки. 

Помимо этого, прошли выбо-
рочные ремонты жилых помеще-
ний и мест общего пользования 
общежитий № 2, № 5 и № 6, чтобы 
студенты встретили новый учеб-
ный год в максимально комфорт-
ных условиях.

Петр ИВАНОВ

Абитуриенты направления 
подготовки «Архитектура» 
УГТУ сдавали экзамены по 
рисунку, черчению и компо-
зиции. Это единственная в 
ухтинском университете про-
фессия, поступить на которую 
можно, только пройдя творче-
ские испытания.

Самый длительный экзамен — 
рисунок гипсовой головы: он за-
нимает восемь часов с перерывом 
на обед. На черчение отводится 
шесть часов, на композицию — 
четыре.

В целом, отметила специалист 
приемной комиссии ухтинского 
университета Виктория Проску-
рякова, творческие испытания 
прошли «спокойно и комфортно 
для утонченных натур», которыми 
являются будущие архитекторы. 
Всего творческие экзамены сдали 
18 человек. Вступительные рабо-
ты будут храниться в личных де-
лах поступающих.

В отличие от приема 2022 года, 
когда направление «Архитекту-
ра» осталось без бюджетных мест, 
ситуация изменилась в пользу бу-
дущих зодчих: в 2023 году кафе-
дра архитектуры и строительства 
УГТУ приняла на бесплатной осно-
ве 12 человек. 

А на экзамене мы 
рисовали!

Комплексное 
обновление 

Владимир ГААС

Если для большинства 
студентов и преподава-
телей УГТУ лето — это 
время долгожданного 
отдыха и возможность 
зарядиться энергией 
перед новым учебным 
годом, то для само-
го университетского 
комплекса — это пора 
активной подготовки, в 
которую входят работы 
по ремонту и модерни-
зации учебных ауди-
торий, лабораторий и 
общежитий.

Инга КАРАБИНСКАЯ

20 августа в рамках торжествен-
ного закрытия и подведения 
итогов обширной праздничной 
программы, посвященной Дню 
города, состоялось награждение 
ухтинцев, внесших значитель-
ный вклад в развитие молодеж-
ной политики.

Представители науки и обра-
зования, культуры, спорта, пред-
принимательства и промышлен-
ности поднялись на сцену парка 
КиО, чтобы принять заслуженное 
признание за высокие дости-
жения, яркие проекты и много-
летний добросовестный труд, 
направленный на продвижение 
лучших молодежных инициатив 
во всех сферах жизни. Среди них 

— наши коллеги.
Почетной грамотой Админи-

страции МОГО «Ухта» награжден 
доцент кафедры бурения, машин 

и оборудования Дмитрий Борей-
ко, благодарственные письма вру-
чены старшему преподавателю 
кафедры физической культуры 
Григорию Ануфриеву, технику от-
дела учебно-воспитательной и 
досуговой деятельности УВРиСВ 
Анне Курьяновой и активисту, 
председателю совета волонтер-
ских объединений Артему Марты-
шову.

Также в числе отмеченных 
благодарственными письмами 
Администрации МОГО «Ухта» со-
трудники градообразующих пред-
приятий, общеобразовательных 
учебных заведений, обществен-
ных объединений.

В завершение церемонии 
председатель Совета города Ари-
старх Анисимов сердечно поздра-
вил награжденных, пожелав им 
воплощения всех планов и замыс-
лов, дальнейшей плодотворной 
работы на благо молодежной по-
литики города и Республики Коми.

Фото автора

Лучшие в молодежной 
политике!

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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...

Как отметили присутствующие, симво-
лично, что договор подписан в День Госу-
дарственного флага Российской Федера-
ции и День государственности Республики 
Коми.

— У науки и образования нет границ. 
Договор о сотрудничестве станет залогом 
крепкой профессиональной дружбы и по-
зволит нашим университетам сблизиться 
еще больше. Этот особенный день станет 
точкой отсчета новой истории наших отно-
шений, — обратилась к ухтинским колле-
гам Жанна Марфина.

Руслан Агиней подчеркнул, что для УГТУ 
большая честь считать вузы Донбасса свои-
ми партнерами:

— В прошлом году в рамках «Универ-
ситетских смен» у нас гостили школьники 
из Луганской Народной Республики. Это 
удивительные ребята: опаленные бедой, 
по-взрослому мудрые, знающие цену жиз-
ни, миру, хлебу, но по-детски искренние, 
умеющие радоваться самым простым ве-
щам. Общение с ними было очень дорогим 
опытом для всех нас — и преподавате-
лей, и студентов. А недавно мы направили 
письмо в адрес Донецкого национального 

университета экономики имени Туган-Ба-
рановского, нашего партнера, в котором 
выражали поддержку в связи с обстрелом 
университетского корпуса. Трудно предста-
вить, как можно жить, учиться, работать в 
таких условиях. А Донбасс живет, работает, 
учится, сражается, побеждает.

Стороны отметили, что у ЛГПУ и УГТУ 
уже есть точки соприкосновения и со-
вместные планы. Договор, официально ре-
гламентирующий сотрудничество двух ву-
зов, прибудет в университеты с доставкой 
в ближайшие дни.

Фото пресс-служб УГТУ и ЛГПУ

Лето 2023 года выдалось жарким 
во всех смыслах для декана нефте-
газового факультета Ухтинского 
государственного технического 
университета Натальи Демченко. 
Командировка в Узбекистан и Тад-
жикистан была насыщена междуна-
родными встречами в 40-50-градус-
ную жару.

— Мы продолжаем трехлетнее 
сотрудничество факультета с самы-
ми солидными нефтегазовыми ком-
паниями Узбекистана: Saneg и Enter 
Engineering, — рассказывает Наталья 
Павловна. — Определены планы на 
2024 год, проведены консультации 
для иностранных абитуриентов по 
поступлению на обучение по про-
граммам бакалавриата, специалитета 
и магистратуры в УГТУ.

Компании поддерживают студен-
тов из Узбекистана, имеющих отличную 
успеваемость, дополнительными сти-
пендиями, оплачивают проезд к месту 
учебы, принимают на производствен-
ную практику. Нефтегазовая отрасль Уз-
бекистана уже ждет наших выпускников, 
которые в 2023 году проходят произ-

водственные практики на месторожде-
ниях в городах Карши и Андижан.

В Самарканде состоялась встреча 
Натальи Демченко с ректором Самар-
кандского международного технологи-
ческого университета (СМТУ), профес-
сором Юсуфом Абдуллаевым.

Юсуф Негматович — легендарная 
личность, в свое время был первым 
послом Узбекистана в России. В ходе 
встречи проработан Меморандум о 
взаимопонимании по развитию обра-
зовательных и академических обменов 
между двумя университетами.

СМТУ создан в 2022 году на принци-
пиально новом этапе обновления всей 

системы государственного устройства 
Узбекистана. Наши университеты на-
целены на долгосрочный взаимовы-
годный характер данного образова-
тельного проекта, который знаменует 
собой качественно новый уровень со-
трудничества между Узбекистаном и 
Россией в области профессиональной 
подготовки специалистов высокого 
уровня в сфере нефтегазового дела, 
технологического инжиниринга.

Целью Меморандума о взаимопо-
нимании является развитие научно-ис-
следовательского сотрудничества, об-
разовательного обмена и содействие 
дружбе между двумя университетами. 
В дорожную карту будут включены 
стажировки преподавателей, чтение 
тематических лекций, обмен научной 
информацией, новые образователь-
ные траектории, курс английского язы-
ка в нефтегазовом деле. Меморандум 
о сотрудничестве будет торжественно 
подписан ректорами двух вузов в сен-
тябре 2023 года.

В ходе поездки установлены кон-
такты и проработаны вопросы обра-
зовательной деятельности УГТУ в ре-
спубликах Таджикистан и Узбекистан с 
представительствами Россотрудниче-
ства в этих странах.

В Душанбе проведены встречи с 
руководством Таджикского технологи-
ческого университета и ООО «Газпром 
нефть — Таджикистан» с целью орга-
низации совместной образовательной 
программы, а также встреча с началь-
ником главного управления по геоло-
горазведочным работам Таджикистана 
по приему на практику студентов из 
Таджикистана, поступающих в УГТУ на 
специальности ПГ и ТГР.

Международные программы дают 
большие возможности молодежи Уз-
бекистана, Таджикистана и России по 
получению дополнительных компетен-
ций, личностному развитию и дальней-
шему карьерному росту.  

В УГТУ будут 
учиться студенты 
из 23 стран мира
Инга КАРАБИНСКАЯ

Ежегодно 9 августа отмечается Международ-
ный день коренных народов мира — праздник, 
посвященный сохранению культуры и языка 
этнических общностей. К этой замечательной 
дате международный отдел УГТУ приготовил от-
личную новость: в наступающем учебном году в 
ухтинском университете будут учиться студен-
ты из 23 стран!

— 20 июля мы встретили наших первых будущих 
первокурсников из Ганы, теперь ожидаем еще ми-
нимум 150 человек из десяти стран мира, включая 
ближнее зарубежье, — делится начальник междуна-
родного отдела Анжела Рочева. Кстати, в этом году 
УГТУ впервые примет студентов из пяти стран: Того, 
Йемена, Сирии, Палестины и Ирака.

Впереди у будущих студентов год на подготови-
тельном факультете УГТУ, подразумевающий изуче-
ние русского языка, правовую, культурную и клима-
тическую адаптацию и, конечно, профессиональное 
самоопределение.

А еще международный отдел ухтинского универ-
ситета делает всё, чтобы иностранные студенты были 
полноправными участниками творческого процесса 
и культурного обмена.

Этой цели служит Клуб интернациональной 
дружбы, художественные перформансы и даже ку-
линарные поединки! 

Как отмечает Анжела Вячеславовна, иностран-
ные студенты УГТУ — исключительно талантливые и 
креативные ребята, которым самое место на сцене! 
Поэтому они полноправные актеры театра Истори-
ческой творческой мастерской музея УГТУ. А где же 
зажигаться новым звездам, как не на фестивалях? 
Поэтому у них есть даже собственный фестиваль 
«Студенты International». 

Стоит ли удивляться, что с каждым годом в север-
ном, но очень гостеприимном вузе становится всё 
больше представителей самых разных стран, нацио-
нальностей и культур! Кстати, в новом учебном году 
в УГТУ в общей сложности будут учиться порядка 400 
студентов из-за рубежа, включая учащихся подгото-
вительного факультета. 

Международное сотрудничество: УГТУ 
расширяет границы

УГТУ подружился с университетом Луганска
Петр ИВАНОВ

22 августа в ходе телемоста между 
Ухтой и Луганском состоялась 

торжественная церемония подпи-
сания договора о сотрудничестве 
Ухтинского государственного тех-

нического университета и Луган-
ского государственного педаго-

гического университета. Подписи 
и печати на документе поставили 
ректор УГТУ Руслан Агиней и рек-

тор ЛГПУ Жанна Марфина.

Наталья Демченко с абитуриентами Узбекистана.

Наталья Демченко с ректором СМТУ на месте 
строительства корпуса университета.

По традиции УГТУ подготовил для новоиспеченных студентов подроб-
ную памятку с необходимыми адресами и телефонами, информацией о 
факультетах, расписании занятий и видах стипендии. В ней вы найдете 
ссылки на официальные информационные ресурсы университета и сту-
денческие объединения. Памятку можно скачать на сайте УГТУ.
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Инга КАРАБИНСКАЯ

Учащийся магистратуры и со-
трудник УГТУ Нельсон Кума-
га стал участником Второго 
саммита (экономического и 
гуманитарного форума) «Рос-
сия — Африка», прошедшего 
27-28 июля в Санкт-Петербурге. 
На мероприятии, в котором 
принял личное участие пре-
зидент Российской Федерации 
Владимир Путин, наш земляк 
представлял и Россию, и свою 
родную страну — Гану, а еще 
Республику Коми, Ухту и уни-
верситет.  

Одним из важных условий 
участия в статусном экономиче-
ском событии было наличие офи-
циально зарегистрированного 
собственного бизнеса, и этому 
условию кандидатура Нельсона 
Кумаги удовлетворяла.

«В Гане у меня есть небольшое 
частное предприятие, которое за-
нимается IT-сопровождением, — 
рассказывает Нельсон. — Так что 
участие в форуме было для меня 
вдвойне интересно: как с точки 
зрения перспектив собственного 
бизнеса, так и глобально — с по-
зиции сотрудничества России и 
стран Африки, развития экономи-
ческого и культурного диалога, 
обмена опытом».

Деловая двухдневная про-
грамма саммита была представ-
лена рядом дискуссионных пло-
щадок, посвященных развитию 
атомной энергетики, космических 
технологий, искусственного ин-
теллекта, туризма и других на-
правлений совместной работы.

Наибольший личный инте-
рес у Нельсона вызвал диалог о 
перспективах взаимодействия 
в области энергетики. Именно в 
развитии масштабных проектов, 
реализуемых российскими компа-

ниями ТЭК на Африканском кон-
тиненте, молодой человек видит 
решение ряда экономических и 
социальных вопросов, стоящих 
перед населением.

— Я хотел ближе познакомить-
ся с различными компаниями Рос-
сии, узнать их специфику и бизнес-
менталитет, — делится участник 
форума. — И я точно понял одно: 
будущее наших стран за сотрудни-
чеством. Опыт, технологии, дело-
вые стратегии, культурные концеп-
ции — всё это нужно объединять. 
Поодиночке мы обречены беско-
нечно повторять уже пройденное 
кем-то, и только вместе будем дей-
ствительно развиваться — эффек-
тивно, поступательно и динамично. 
Именно об этом, в частности, гово-
рил на пленарном заседании пре-
зидент России, выразивший готов-
ность к помощи и диалогу. 

Кстати, Нельсон не впервые 
посетил форум, на котором лич-
но присутствовал российский ли-

дер. Несколько лет назад Кумага 
принимал участие во Всемирном 
фестивале молодежи и студентов 
в Сочи, церемонию открытия ко-
торого также отметил своим при-
сутствием Владимир Путин.

В Ухте Нельсон Кумага, вы-
пускник ФЭУиИТ УГТУ, живет уже 
восемь лет. В настоящее время 
он завершает обучение в маги-
стратуре УГТУ по направлению 
«Менеджмент», а также работает в 
группе мультимедийных техноло-
гий университета. О перспективе 
возвращения после окончания 
учебы в родную Гану говорит, что 
это его гражданский и человече-
ский долг — поделиться знания-
ми и профессиональным опытом с 
родиной. В то же время искренне 
признается в любви к России, ко-
торую называет своим вторым до-
мом. «Я всегда буду возвращаться 
сюда!» — обещает Нельсон. 

Фото из личного архива 
Нельсона КУМАГИ

Суть работы заключается в 
разработке «цифровых» схем в 
системе автоматизированного 
проектирования AutoCAD по их 
черновым эскизам с подготовкой 
рекомендаций по их оптимиза-
ции.

К выполнению работ при-
влечены студенты (бакалавры, 
магистранты) кафедры в рамках 
проектной практики, а также 
ученики Школы инженерных ка-
дров УГТУ набора 2022 года.

На предложение поучаство-
вать в работе откликнулись че-

тыре школьника, которые вошли 
в проектную команду. Некоторые 
из них неплохо адаптировались 
к непростым условиям и сжа-
тым срокам реальной работы 
в интересах производства. В 
рамках этой работы и студен-
там, и школьникам пришлось на 
ходу изучить AutoCAD. Это было 
не очень сложно, потому что 
все они уже умеют работать в 
КОМПАС-3D.

Работа в проектной команде 
построена следующим образом. 
Для ребят в течение рабочего 

дня предоставлен полный до-
ступ к компьютерному классу, в 
котором они могут чертить схе-
мы в AutoCAD, помогая друг дру-
гу, осуществляя перекрестную 
проверку, да и вообще вместе 
веселее! Ребята могут работать 
и удаленно. Вся работа контро-
лируется через общий чат в 
Telegram, куда выкладываются 
сканы черновиков, которые ре-
бята разбирают и прорабаты-
вают, направляют на проверку. 
Курирует работу проектной ко-
манды ассистент кафедры, аспи-
рант Матвей Денисов.

Примечательно, что свя-
зующим звеном между про-
ектной командой и ООО «Экс-
пертСтрой» является студентка 
первого курса, староста группы 
НГД-ТО-2-22о-Б Дарья Шере-
метова. Дело в том, что Даша с 
этой весны по нашей рекомен-
дации устроилась в ООО «Экс-
перСтрой» на работу по гиб-
кому графику и уже несколько 
месяцев до заключения дого-
вора она занималась именно 
этой работой, а еще оформляла 
электронные паспорта на тру-
бопроводные обвязки.

В самом начале исполне-
ния договора мы собрали всех 
ребят в компьютерном классе, 
Даша провела экспресс-обуче-
ние, отвечала на все вопросы и 
осуществляла проверку работ 
удаленно через чат в Telegram, 
оперативно отмечая замечания и 
тут же комментируя их.

Такой вот интересный полу-
чился опыт организации моло-
дежного проектного офиса. При-
чем он не только студенческий, 
потому что участие в нем приня-
ли и школьники.

Фото предоставлено автором

УГТУ и «Экспертстрой» организовали 
молодежный проектный офис

Дмитрий БОРЕЙКО

Между УГТУ и экспертной организацией ООО «ЭкспертСтрой» 
заключен договор на разработку технологических схем 
трубопроводных обвязок нефтеперерабатывающего завода. 
Исполнителем работ от УГТУ является секция машин и обору-
дования нефтяной и газовой промышленности нефтегазового 
факультета, а директор ООО «ЭкспертСтрой» Антон Смирнов 

— внешний совместитель кафедры, постоянный член ГЭК и 
работодатель для многих наших выпускников.

«БУДУЩЕЕ — ЗА СОТРУДНИЧЕСТВОМ»

В работе также приняли уча-
стие специалисты Уральского 
государственного лесотехниче-
ского университета и Пермского 
военного института войск нацио-
нальной гвардии РФ.

Ученые учли сложные при-
родно-климатические условия и 
гидрогеологические факторы и 
создали схему дренажного слоя с 
улучшенными физико-механиче-
скими показателями. Они изучи-
ли, как температура и влажность 
влияют на процесс промерзания 
почвы и целостность дорож-
ного покрытия. Исследователи 
разработали математические 
модели, которые прогнозируют 
скорость и объем подъема воды 
в зависимости от типа грунта. Ис-
следование выполнено в рамках 
Программы стратегического ака-
демического лидерства «Приори-
тет-2030».

Результаты разработчики 
опубликовали в журналах «Дере-
вообрабатывающая промышлен-
ность» и «Теория и практика со-
временной науки».

— Мы определили наиболее 
эффективные размеры дрениру-
ющих конструкций и их располо-
жение в основании дороги. От-
верстия в трубах для осушения 
почвы оптимально располагать в 
шахматном порядке в верхней ча-

сти конструкции. Дренажи можно 
укладывать на расстоянии 11 см 
друг от друга, а дистанция между 
трубами должна составлять око-
ло 0,8 м. В результате нам удалось 
создать конструкции, которые не 
снижают прочность дорог. Кроме 
того, мы учли влияние усовершен-
ствованных лесовозных дорог на 
окружающую среду, — поясняет 
ученый.

Новые конструкции позволи-
ли снизить влажность земляного 
полотна и значительно улучшить 
морозозащитные свойства до-
рог. Пучинистость грунта ока-
залась ниже нормативных зна-
чений и не превысила 6 см, а 
термическое сопротивление до-
рожной одежды выросло до 0,45 
м²∙K/Вт.

По словам ученых, разра-
ботку можно использовать при 
строительстве и реконструкции 
лесовозных дорог в сложных 
природно-климатических усло-
виях. Повышение их качества по-
зволит улучшить безопасность и 
плавность движения транспорта. 
Внедрение разработки также уве-
личит срок эксплуатации лесо-
возных дорог в течение года. Это 
обеспечит повышение объемов 
заготовки и добычи леса.

Источник информации: пресс-
служба Пермского Политеха

Благодаря научной 
разработке загородные 
дороги будут безопаснее
Яна МАЦКИВ

Специалисты УГТУ приняли участие в разработке ученых Перм-
ского национального исследовательского политехнического 
университета. Вместе они разработали методику и матема-
тическую модель, которые позволяют создать оптимальные 
конструкции с улучшенными характеристиками для осушения 
оснований дорог.
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Петр ИВАНОВ

Ректор УГТУ, профессор Руслан 
Агиней присоединился к ре-
дакционной коллегии научно-
технического журнала «Изве-
стия вузов. Нефть и газ». 

Приглашение войти в состав 
редколлегии ректору ухтинского 
университета направил главный 
редактор издания профессор Тю-
менского индустриального уни-
верситета Сергей Бастриков.

Как отметил в письме Сергей 
Николаевич, участие Руслана 
Агинея в редколлегии научно-
технического журнала «воспри-
нято научной общественностью 
как уважение к авторитету круп-
ного ученого и руководителя 
одного из ведущих вузов стра-

ны, стремление к укреплению 
творческих связей, повышению 
публикационной активности мо-
лодых ученых и специалистов в 
сложный период реформирова-
ния системы высшего образова-
ния».

«Известия высших учебных 
заведений. Нефть и газ» — это 
научно-технический рецензиру-
емый журнал, ориентированный 
на профессорско-преподаватель-
ский состав, аспирантов, студен-
тов вузов, сотрудников научно-
исследовательских и проектных 
институтов, научных центров, ин-
женерно-технический персонал 
нефтегазодобывающих компаний 
и предприятий сервиса.

Один из учредителей журнала, 
издаваемого Тюменским государ-
ственным университетом с 1997 
года, — Ухтинский государствен-

ный технический университет. 
Номера «Известий вузов. Нефть и 
газ» выходят шесть раз в год.

Петр ИВАНОВ

Шеф-редактор отдела стратегических 
коммуникаций УГТУ Инга Карабин-
ская стала победителем конкурса 
журналистского мастерства «Сталь-
ные русла потоков энергии», приуро-
ченного к 30-летию ПАО «Транснефть», 
в номинации «Сохранить и приум-
ножить». Торжественная церемония 
награждения состоялась в АО «Транс-
нефть — Север».

Конкурс проводился с 1 ноября 2022 
года по 1 августа 2023 года и был направ-
лен на поддержку открытого диалога 
компании и журналистов, продвижение 
передового опыта и инновационного 
развития предприятия.

Пресс-центр ухтинского университе-
та много лет активно освещает деятель-
ность компании «Транснефть», одного 
из своих стратегических партнеров, и 
конкурс стал дополнительным поводом 
узнать больше о нефтетранспортной от-
расли.

«Возникла идея рассмотреть работу 
крупнейшего нефтетранспортного пред-
приятия России в актуальном сегодня 
контексте импортозамещения, — рас-
сказывает Инга Карабинская. — Самым 
большим открытием для меня стал факт, 
что «Транснефть» начала двигаться в этом 
направлении еще в «ковидный» год. И се-

годня — в условиях уже не физической, а 
политической изоляции — компания пол-
ностью независима от импорта!»

В материале «АО “Транснефть — Се-
вер”: держим давление!», опубликован-
ном в газете ухтинского университета 
«Альма-матер», автор подробно рас-
крывает тему внедрения отечественных 
технологий на предприятии. Ключевым 
экспертом по данному вопросу высту-
пил выпускник УГТУ, инженер Ухтинского 
районного нефтепроводного управления 
Павел Богданов. Он провел большую под-
готовительную работу по сбору данных и 
обо всех производственных нюансах рас-
сказал доступным языком, за что автор 
ему очень благодарна.

Узнав о своей победе, Инга Витальев-
на «испытала радость», причем радость 
семейную: ее супруг Олег Сизоненко, 
журналист газеты «Ухта», тоже стал по-
бедителем — в номинации «Жить добро-
той». Обладатели первых мест отмечены 
грамотами и ценными призами.

«Было интересно раскрыть серьез-
ную производственную тему, возможно, 
я продолжу это начинание, и получится 
цикл статей. А еще очень приятно пооб-
щаться с нашим выпускником на произ-
водстве и услышать его добрые воспоми-
нания об университете», — сказала Инга 
Карабинская.

Поздравляем коллегу с победой и же-
лаем дальнейших творческих успехов!

Фото пресс-службы АО «Транснефть — Север»

Инга КАРАБИНСКАЯ

В ежемесячном рейтинге медийной 
активности вузов России (М-RATE*) за 
июль 2023 года официальный Дзен-
канал ухтинского университета занял 
восьмую позицию из 239 высших учеб-
ных заведений, подведомственных 
Минобрнауки России.

Контентная платформа Дзен в M-RATE 
учитывается впервые. Кроме того, в сотню 
лучших стабильно входит официальная 
страница УГТУ в соцсети «Одноклассники» 
(78-е место) и канал на российском наци-
ональном видеохостинге RUTUBE (38-е ме-
сто).

Дорогие подписчики! Спасибо за вни-
мание к официальным медиаресурсам Ух-
тинского государственного технического 
университета! Обещаем и дальше оставать-
ся актуальными, интересными и держать 
вас в курсе главных новостей УГТУ!

*M-RATE — единственный официаль-
ный рейтинг вузов России. Он учитывает 
эффективность работы университетов в 
медийном пространстве по трем основным 
направлениям: работе со СМИ; с собствен-
ной аудиторией в группах и каналах во всех 
основных социальных сетях; с собственны-
ми сайтами.

Ознакомиться с полной версией рей-
тинга медийной активности вузов 
можно на сайте: м-рейтинг.рф.

РУСЛАН АГИНЕЙ — 
в редколлегии «Известий вузов. Нефть и газ»

Журналист УГТУ — 
победитель творческого 
конкурса «Транснефти»

Дзен-канал УГТУ вошел в ТОП-10 
по версии Минобрнауки России!

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ И ЧИТАЙТЕ ТАМ, ГДЕ УДОБНО:
• УГТУ|Ухта «ВКонтакте» https://vk.com/ustu_official
• «УГТУ: классное» на «Одноклассниках» https://ok.ru/group/62887957889191
• «УГТУ. Актуальное» в Телеграм https://t.me/ugtu_aktualnoe
• «УГТУ. Официальное» на Яндекс. Дзен https://zen.yandex.ru/id/6256cd36fcc8cf0e4eefcfd6
• «УГТУ Онлайн» на Rutube https://rutube.ru/channel/24629934/videos.

Прикоснуться 
к «Истокам»
Валерия МЕЗЕНЦЕВА

В городе Печоры Псковской области 
на территории паломнического центра 
Свято-Успенского Псково-Печерского 
монастыря состоялся молодежный 
историческо-культурный форум «Ис-
токи», в котором приняла участие 
студентка Индустриального института 
(СПО) УГТУ Поликсения Юрченко.

«Истоки» собрали более тысячи участ-
ников, среди которых волонтеры, студенты 
педагогических направлений, молодые ар-
хитекторы, экскурсоводы, историки, акти-
висты детских движений. Форум посвящен 

истории, традициям и культуре нашего на-
рода. В программе мероприятий — лекции, 
экскурсии, дискуссии и мастер-классы. В 
рамках финального этапа конкурса ребята 
показали свои социально значимые проек-
ты. Победители получили финансовую под-
держку для их реализации от Росмолодежи.

Фото из личного архива Поликсении Юрченко

«Росмолодежь.Бизнес» и фонд «Сколково» проводят акселерационную 
программу «Мастерская наставников», в которой предпринимателям 
в возрасте от 14 до 35 лет предоставляется возможность получить 
персонального наставника из числа опытных предпринимателей и в 
течение шести недель работать вместе с ним над развитием своего 
бизнеса.
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«МЫ ЭТО 
СДЕЛАЛИ!»
Инга КАРАБИНСКАЯ 

Магистрант УГТУ Нельсон 
Кумага — финишер гонки с 
препятствиями.

Километры бега по 
песку, грязи и воде, ис-
пытания и препятствия, 
слаженная командная 
работа, азарт и адре-
налин — так описывает 
гонку с препятстви-
ями «Одни из нас» ее 
участник, студент и 
сотрудник УГТУ Нельсон 
Кумага.

Мероприятие, со-
бравшее десятки спорт-
сменов-любителей со всей 
Республики Коми и из-за ее 
пределов, состоялось 12 августа 
в Сыктывкаре.

Гонка проходила в восьми но-
минациях в соответствии с возрастными 
категориями участников, объединенных в команды 
по три человека. Нельсон Кумага преодолевал 
маршрут в компании ухтинцев Дмитрия и Натальи 
Шибаевых.

Анжелика ЛУДНИКОВА

В конноспортивном клубе 
«Планета-Университет», под-
держку которому оказывает 
ООО «НИПИ нефти и газа 
УГТУ», прошел День добрых 
дел. Оздоровительные акции 
для детей-инвалидов хотят 
сделать традиционными. В 
КСК «Планета-Университет» 
всегда рады гостям. И дни от-
крытых дверей проводят уже 
много лет.

Ребята и их родители могут 
приехать в конюшню в поселке 
Шудаяг под Ухтой, покататься на 
лошади, покормить коней и пони 

вкусняшками, узнать что-то ин-
тересное об этих благородных 
животных.

Проводили такие акции и 
для детей-инвалидов. Но теперь 
хотят сделать такие встречи на 
постоянной профессиональной 
основе. Ухтинка Илика Лифанова 

(в юности она увлекалась конным 
спортом) прошла в Сыктывкаре 
специальное обучение по адап-
тивной верховой езде. Она пред-
ложила проводить для детей с 
ограниченными возможностями 
занятия по иппотерапии на базе 
КСК «Планета-Университет», ру-
ководитель клуба Екатерина Шо-
месова поддержала эту прекрас-
ную идею.

Уже достигнута договорен-
ность с региональным отделени-
ем ВОРДИ о проведении таких ак-
ций, встреч для детей-инвалидов 
примерно раз в месяц.

— Верховая езда является уни-
кальным методом, который по-
зволяет одновременно позитивно 
воздействовать и на физический 
статус ребенка, и на его психоэмо-
циональную сферу, — рассказала 
Илика Лифанова. — На таких заня-
тиях ребенок находится в тесном 
взаимодействии с мощным, кра-
сивым, эмоциональным и ласко-
вым животным. И мы хотим дать 
возможность особенным детям 
не только покататься, но и попро-
бовать покормить лошадок, по-
ухаживать за ними. Это принесет 
и радость от новых впечатлений, 
и несомненную пользу для физи-
ческого развития ребенка.

Покататься на лошади или 
сделать красивую фотосес-
сию в конноспортивном клубе 
«Планета-Университет» 
может любой желающий. Все 
подробности можно узнать 
в группе «КСК Планета» в 
соцсети «ВКонтакте» или по 
телефону 8 (912) 947-03-04 с 
9:00 до 19:00.

Фото пресс-служба ООО «НИПИ нефти и газа УГТУ»

Петр ИВАНОВ

Министерство спорта Россий-
ской Федерации направило в 
адрес ухтинского университе-
та благодарность за участие 
студентов в фестивале Всерос-
сийского физкультурно-спор-
тивного комплекса «Готов к 
труду и обороне» (ГТО) среди 
обучающихся образователь-
ных организаций высшего 
образования.

Фестиваль прошел с 1 по 6 
июля в Ханты-Мансийске. В мас-
штабном спортивном событии 
приняли участие 311 студентов из 
39 команд. Ухтинский университет 
представляли восемь студентов.

Спортивная программа фе-
стиваля состояла из восьми ис-

пытаний (тестов) комплекса ГТО, 
на основании которых выявля-
лись победители личного зачета, 
а также из гонки (эстафеты) ГТО, 
результаты которой учитывались 
при подведении итогов команд-
ного зачета.

Фестиваль прошел на высо-
ком организационном уровне и 
получил положительную оценку.

«От имени Министерства 
спорта Российской Федерации вы-
ражаем благодарность за участие 
ваших студентов в фестивале. На-
деемся увидеть вашу команду на 
Фестивале ГТО среди обучающих-
ся образовательных организаций 
высшего образования в следую-
щем году!» — отметил в благодар-
ственном письме директор Де-
партамента физической культуры 
и массового спорта Минспорта 
России Максим Уразов.

Минспорта России 
благодарит УГТУ за уча-
стие в фестивале ГТО

День добрых дел 
в «Планете-Университет»

«Ну вот мы и сделали это! Преодолели свои 
страхи! Молодцы, ребята! Теперь понятно, к 
чему готовиться в следующем году. Спорт 
— это жизнь!» — написал Нельсон на своей 
странице в ВК.
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Александр МИРОНЮК

Студенты технологического 
факультета УГТУ побывали в 
Сыктывкаре на экскурсии по 
строящимся объектам девело-
пера «СКАТ». Будущие архитек-
торы познакомились с про-
цессом строительства жилых 
комплексов.

«Для компании «СКАТ» важно, 
чтобы дети и молодежь видели 
перспективы, которые есть в их 
родном регионе, хотели учиться 
и работать здесь. Поэтому, когда 
в компанию обратились предста-
вители Ухтинского государствен-
ного технического университета 
с просьбой организовать экскур-

сию для студентов направления 
«Архитектурное проектирова-
ние», мы с радостью согласились», 

— отметили организаторы экскур-
сии.

Первым пунктом назначения 
стал жилой комплекс «Урман» в 
Орбите, где ведется строитель-
ство трех многоквартирных до-
мов. Гостям рассказали об этапах 
строительства, упомянули нюан-
сы и сложности, которые могут 
встречаться во время возведения 
дома. Студенты активно задавали 
вопросы, записывали ответы и не 
уставали фотографировать про-
исходящее.

После группа отправилась на 
территорию уже переданного жи-
телям жилого комплекса «Платон». 
Там увидели конечный этап всех 
работ застройщика, готовые дома 
и благоустроенную придомовую 
территорию.

Организаторы надеются, что 
экскурсия принесет будущим ар-
хитекторам пользу!

Фото автора

В начале июля ребята побы-
вали на заводе высоковольтных 
электронных компонентов «Про-
гресс». Экскурсию для студентов 
провел лично генеральный ди-
ректор предприятия Олег Кош-
кур. Олег Николаевич рассказал о 
заводе и его деятельности, перво-

курсники побывали во всех дей-
ствующих цехах, ознакомились с 
различными этапами технологи-
ческого процесса и оснащением 
производства: предприятие рас-
полагает высокотехнологичным 
оборудованием и современным 
парком станков (есть несколько 
станков с числовым програм-
мным управлением), а большая 
часть измерительной и исполни-
тельной аппаратуры создана и мо-
дернизирована под нужды завода 
и является уникальной. Экскурсия 
оказалась очень интересной.

Следующим пунктом экс-
курсионной программы стало 
предприятие ПО «Центральные 
электрические сети» ПАО «МРСК 
Северо-Запада» в Республике 
Коми.

Слово участникам события:
— Первым делом для нас был 

проведен инструктаж по технике 
безопасности. Потом мы вышли 
на улицу к отрытому распреде-
лительному устройству (ОРУ). 
Здесь с минимально допустимого 
расстояния будущим электрикам 
и метрологам простым и понят-
ным языком рассказали не толь-
ко об этой части ПС, но также о 
назначении и работе каждого 
элемента. Далее мы посетили 
закрытое распределительное 
устройство (ЗРУ), о котором нам 
также подробно рассказали. За-

ключительным этапом экскурсии 
стал осмотр общестанционного 
пункта управления (ОПУ), ребята 
побывали в каждом помещении. 
В целом экскурсия получилась 
весьма поучительной, содержа-
тельной и интересной!

Цикл экскурсий завершился 
визитом на Сосногорское ЛПУМГ 

— подразделение ООО «Газпром 
трансгаз Ухта».

Сначала ребята посетили КС-
10, где располагаются четыре 
цеха. На месте первокурсников 
встретил ведущий инженер груп-
пы метрологического обеспече-
ния. Сотрудник филиала расска-
зал о территории станции в целом 
и о доверенном ему участке, про-
демонстрировал газоанализа-
торы различных модификаций 
и процедуру их поверки на при-
мере одного из приборов. Затем 
ребята переместились в цех № 5, 
на территории которого находит-
ся электростанция собственных 
нужд (ЭСН). Сотрудник службы 
главного энергетика рассказал 
об устройстве и назначении ЭСН, 
а также показал газоперекачи-
вающие агрегаты и их вспомога-
тельные системы. Рассказ о про-
изводстве был информативным и 
интересным. 

Текст предоставлен отделом 
практик и содействия занятости 

обучающихся и выпускников УГТУ

БУДУЩИЕ АРХИТЕКТОРЫ 
ПОСМОТРЕЛИ, КАК СТРОЯТ 
ЖИЛЫЕ ДОМА

СОДЕРЖАТЕЛЬНО 
И ИНТЕРЕСНО

ИЗ АУДИТОРИЙ — НА ПРОИЗВОДСТВО

Для учащихся первого курса кафедры электроэнергетики, ме-
трологии и лесопромышленных технологий отделом практик и 
содействия занятости обучающихся и выпускников УГТУ летом 
были организованы экскурсии в ООО «Завод высоковольтных 
электронных компонентов «Прогресс», ПО «Центральные элек-
трические сети» ПАО «МРСК Северо-Запада» в Республике Коми 
и Сосногорское линейное производственное управление маги-
стральных газопроводов (ЛПУМГ) ООО «Газпром трансгаз Ухта».

Последние дни лета студенты-экологи Усинского филиала УГТУ в рамках учебной прак-
тики по основам геодезии и экологического картографирования знакомились с совре-
менными инженерными технологиями. Будущие экологи получили представление об 
истории становления инженерных изысканий, узнали примеры объектов изысканий и 
проектирования на территории РК, а также преимущества применения дистанционного 
зондирования Земли.

Студенты УГТУ познакомились 
с работой промышленных 

предприятий
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В начале лета в рамках ознако-
мительной практики студен-
ты направления подготовки 
«Техносферная безопасность» 
технологического факультета 
ухтинского вуза посетили с экс-
курсиями ряд организаций.

Цикл экскурсий начался с посе-
щения Сосногорского ЛПУМГ ООО 
«Газпром трансгаз Ухта», которое 
состоялось 20 июня. Уже с первых 
минут ребятам была продемон-
стрирована работа специалистов 
отдела охраны труда, соответству-
ющая профилю их обучения, за-
ключающаяся в вводном инструк-
тировании группы по охране труда 
и пожарной безопасности.

В рамках экскурсии ребята по-
сетили ведомственную пожарную 
часть, где были ознакомлены с её 
техническим оснащением и основ-
ными элементами снаряжения по-
жарного. Обучающиеся посетили 
технологический цех № 3, где оз-
накомились с основным и вспомо-
гательным газоперекачивающим 
оборудованием и принципами его 
работы. Ребята активно задавали 
касающиеся их будущей профес-
сии вопросы, на которые отвеча-
ли инженеры газокомпрессорной 
службы завода.

21 июня первокурсники по-
сетили музей пожарной охраны 
Ухты. Группу встретил сотрудник 
21-й пожарно-спасательной части 

Александр Тимушев. Он познако-
мил ребят с историей становле-
ния и развития пожарной охраны 
в городе. Также первокурсникам 
наглядно продемонстрировали 
советские и современные сред-
ства пожаротушения.

22 июня обучающиеся побы-
вали в комплексе выставочных 
залов АБК ООО «Газпром транс-
газ Ухта», где ребятам рассказали 
о становлении газовой промыш-
ленности Республики Коми, фор-
мировании газотранспортной 
системы Европейского Севера 
России и истории Общества.

В завершение практики об-
учающиеся посетили учебно-
практический полигон УГТУ. Сту-
дентов встретил зам. директора 
по учебно-производственной 
работе Индустриального инсти-
тута (СПО) УГТУ Денис Полишвай-
ко и рассказал об основной цели 
полигона. Денис Владимирович 
ознакомил ребят с каждой пло-
щадкой и представленным обо-
рудованием.

Студенты первого курса со-
вместно с руководителем практи-
ки, ассистентом кафедры ХХТЭиТБ 
Ксенией Тихомировой выражают 
благодарность отделу практик и 
содействия занятости обучающих-
ся и выпускников УГТУ и руковод-
ству предприятий за организацию 
и проведение экскурсионной 
программы в рамках реализации 
учебной (ознакомительной) прак-
тики.

Текст и фото предоставлены отделом 
практик и содействия занятости обучающихся и 

выпускников УГТУ

Компания «РУСВЬЕТПЕТРО» 
с года основания пригла-
шает студентов ухтинского 
университета на производ-
ственную практику, чтобы 
погрузить их в реальные 
процессы и показать, чем 
предстоит заниматься прак-
тикантам после получения 
диплома. Крепкие и давние 
связи с УГТУ дают возмож-
ность проводить практику на 
производственных объектах 
«РУСВЬЕТПЕТРО». 

В 2023 году студентов при-
гласили на Северо-Хоседаюское 
месторождение. При этом впер-
вые на промысел приехали сту-
денты направления подготовки 
«Техносферная безопасность» 
нефтегазового факультета.

«Нас порадовало, как под-
готовлены студенты. Несмотря 
на их первый опыт, теоретиче-
ская подготовка находится на 
высоком уровне. Мы продолжа-
ем контактировать с кафедрой 
промышленной безопасности и 
охраны окружающей среды УГТУ 
и уверены, что наше сотрудниче-
ство продолжится в будущем!» — 
отметил начальник Управления 
промышленной безопасности, 
охраны труда и охраны окружа-
ющей среды Николай Иевлев.

«РУСВЬЕТПЕТРО» имеет все 
необходимые ресурсы, чтобы 
практиканты погрузились в свою 
профессию под руководством 
опытных наставников и закрепи-
ли теоретические знания, изучая 
реальные процессы. Молодые 
люди познакомились с пред-
приятием и его коллективом, 
научились работать в команде 

и узнали о процессах добычи 
и транспортировки нефти, по-
рядке проведения текущих и 
капитальных ремонтов скважин, 
а также пополнили свои знания 
в области промышленной без-
опасности, охраны окружающей 
среды.

«Сразу после приезда мы ощу-
тили внимание и искреннюю за-
интересованность наставников, 
готовых рассказать и показать 
нам всё, что они умеют и знают 
сами. Теоретические знания — это 
хорошо, но без практики стать 
специалистом в области HSE не-
возможно», — говорит студентка 
третьего курса Ольга Орлова.

«Практика даже началась 
интересно: мы добирались до 
промысла на вертолете, что 
для меня было впервые, также 
я увидел вживую, как работает 
предприятие. Так как нам очень 
понравилось проходить практи-
ку на промысле, мы обменялись 
контактами с работниками и в 
дальнейшем надеемся на со-
трудничество», — поделился 
впечатлениями студент третьего 
курса Владислав Белых.

Компания «РУСВЬЕТПЕТРО» 
желает студентам дальнейших 
успехов и снова ждет их на про-
мысле! 

Фото предоставлены Еленой НОР

В ходе производственной практики студенты первого кур-
са направления подготовки «Проектирование и эксплуа-
тация магистральных газонефтепроводов» нефтегазового 
факультета УГТУ посетили отдел надежности и ресурса 
Северного коридора ГТС Ухтинского филиала ООО «Газ-
пром ВНИИГАЗ».

Сотрудники отдела ознакомили студентов с процессами иссле-
дования металла труб; оценкой и исследованием дефектов, воз-
никших в ходе эксплуатации трубопроводов; оценкой дефектов 
на конструктивную прочность газопроводов, испытанием на 
прочность различных деталей газопроводов и т.д. Подробнее 
всего ребятам рассказали о методах оценки дефектов, многие 
из которых продемонстрировали.
«Экскурсия в отдел надежности и ресурса Северного коридора 
ГТС дала нам практическое видение тех моментов, которые мы 
рассматривали на аудиторных занятиях в течение всего первого 
курса», — отметили студенты.

Отдел практик и содействия занятости обучающихся и выпускников УГТУ

Матвей ДЕНИСОВ

Первокурсники направления 
«Эксплуатация и обслуживание 
технологических объектов 
нефтегазового производства» 
НГФ УГТУ в ходе учебной озна-
комительной практики посети-
ли филиалы предприятия ООО 
«Газпром трансгаз Ухта» и ЗАО 
«Ухтинский экспериментально-
механический завод».

Экскурсия в Сосногорское ли-
нейное производственное управ-
ление магистральных газопро-
водов (на КС-10) стала отличной 
возможностью познакомиться с со-
временными технологиями транс-
порта природного газа и реальным 
производственным оборудова-
нием. Студенты узнали об основ-
ных технологических операциях 
во время работы компрессорной 
станции (прием транспортируемо-
го газа, его очистка от механиче-
ских примесей и капельной жид-
кости, распределение потоков газа 
по газоперекачивающему аппарату 
и охлаждение после его компри-
мирования перед подачей в газо-
провод), а также о том, какие меры 
принимаются для обеспечения без-
опасности на производстве. Специ-
алисты предприятия ознакомили 
практикантов с принципами рабо-
ты различного оборудования и от-
ветили на их вопросы.

Не менее содержательным 
стал ознакомительный визит в Ин-
женерно-технический центр ООО 
«Газпром трансгаз Ухта». Задача 
филиала — исследование, испы-
тания и анализ различных техно-
логических процессов и оборудо-
вания.

Специалисты подразделения 
рассказали о современных мето-
дах неразрушающего контроля, 
физико-химических исследовани-
ях, а также о защите от коррозии, 
системах вентиляции и тепло-
техническом оборудовании. По 
словам студентов, экскурсия была 
организована очень хорошо, все 
рассказывали четко и ясно, а со-
трудники компании — професси-
оналы в своей области.

Посетили студенты УГТУ и 
Ухтинский экспериментально-
механический завод — предпри-
ятие, которое занимается про-
изводством оборудования для 
нефтегазовой отрасли. Экскурсия 
позволила увидеть процесс про-
изводства оборудования, а также 
узнать о технологиях, которые ис-
пользуются в производстве, и тре-
бованиях к оборудованию.

Экскурсии на филиалы пред-
приятия ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» и ЗАО «Ухтинский экспери-
ментально-механический завод» 
позволили студентам познако-
миться с работой крупнейших 
компаний нефтегазовой отрасли, 
технологиями и инновациями, ко-
торые используются в работе этих 
предприятий, а также с их вкла-
дом в развитие региона.

Фото предоставлено автором

СПАСИБО ЗА ВОЗМОЖНОСТЬ!

ЭКСКУРСИОННОЕ «ТУРНЕ» 
СТУДЕНТОВ-ПРАКТИКАНТОВ

НА ВЕРТОЛЕТЕ 
С «РУСВЬЕТПЕТРО»

Способность думать, подобно игре на скрип-
ке или рояле, требует ежедневной практики.

Чарльз Спенсер ЧАПЛИН
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Яна МАЦКИВ

В актовом зале ООО «ЛУКОЙЛ-
УНП» состоялась встреча сту-
дентов коммерческой группы 
специальности «Переработка 
нефти и газа» горно-нефтяного 
колледжа Индустриального 
института (СПО) УГТУ для вы-
пускников 9-х классов.

25 человек из разных регио-
нов республики в течение трех 
лет будут осваивать четыре уни-
версальных рабочих профессии. 
Таким образом решится кадровый 
вопрос на предприятии. Поми-
мо общего курса, у обучающихся 

будет много факультативных за-
нятий по физике, химии и другим 
предметам.

В прошлом году группа состо-
яла из 27 человек, но трое из них 
до второго курса так и не дошли.

— Ребята, я сейчас обращаюсь 
к вам: потратьте эти три года со 
смыслом. Сфокусируйтесь на фор-
мировании своего будущего, — 
напутствовал генеральный дирек-
тор ООО «ЛУКОЙЛ-УНП» Алексей 
Иванов. — Эти группы мы обуча-
ем, чтобы получить квалифици-
рованных рабочих, растим себе 
смену. Наш опыт работы с первой 
группой показал, что мы можем 
справиться с любой проблемой, 
которая у детей возникает, за ис-

ключением их собственной лени. 
В том числе контролируем учеб-
ный процесс. С этой целью взя-
ли на работу человека, который 
присутствует на всех занятиях, 
оценивает дисциплину и качество 
преподавания в соответствии с 
нашими требованиями.

В этот день были подписаны 
трехсторонние договоры: уни-
верситет — завод — родители. 
Оплату за обучение взяли на себя 
будущие работодатели. Размер 
стипендии выгодно отличается от 
стипендий других студентов кол-
леджа.

Условия проживания в обще-
житии более чем достойные. Сту-
денты заедут в абсолютно новый 
модуль с мебелью, постельным 
бельем и другими принадлежно-
стями.

— В этом году на первом эта-
же общежития колледжа мы обо-
рудовали компьютерный класс, 
где есть вся техника для учебно-
го процесса, — пояснил Алексей 
Юрьевич.

Будущие специалисты по 
окончании колледжа обязуют-
ся отработать на Ухтинском НПЗ 
не менее трех лет, но у этой «по-
винности» довольно выгодные 
условия. Молодежь будет закре-
плена за конкретными техноло-
гическими объектами. Учебный 
план сформирован таким обра-
зом, что практика займет не ме-

нее четырех месяцев в год. По 
получении диплома выпускники 
сразу смогут работать по своей 
специальности без адаптации.

Новая группа, создание кото-
рой в прошлом году поддержало 
Министерство образования, нау-
ки и молодежной политики Коми, 
имеет ряд отличительных особен-
ностей, главная из которых — га-
рантия трудоустройства. Дело в 
том, что по действующему законо-
дательству есть ряд ограничений 
для работы на опасном произ-
водстве. Однако в коммерческих 
и целевых группах эта проблема 
решается на этапе отбора. Кроме 
требований к здоровью абитури-
ента учитываются такие качества, 
как интерес к химии и оценки по 
этому предмету. 

От УГТУ на мероприятии при-
сутствовал и. о. проректора по 
учебной работе и молодежной 
политике Иван Лебедев.

— Более трех лет мы с вами 
будем активно работать, — об-
ратился к студентам Иван Ивано-
вич. — Трудно переоценить важ-
ность профессионализма в вашей 
будущей деятельности. Базовые 
знания послужат основой для из-
учения всех технологий.

Ваша цель на ближайший 
семестр-два — довести эту базу 
до совершенства. Вы максималь-
но погрузитесь в профессиональ-
ную среду. Постарайтесь принять 

и понять её принципы, настроить 
себя на глубокое погружение в 
изучение всех основ. Поверьте, 
такой высокий уровень заинте-
ресованности работодателя в 
подготовке будущих сотрудников 
встречается крайне редко. А такое 
пристальное внимание предпри-
ятия — определенный прецедент 
не только в Ухте, но и на всем се-
веро-западе России. Как минимум 
желаю вам успешной учебы, а как 
максимум — успешной карьеры.

В этом году на собрании при-
сутствовал студент второго кур-
са специальности «Переработка 
нефти и газа» горно-нефтяного 
колледжа УГТУ Кирилл Ивасюнь-
ко. Парень поделился опытом со 
своими будущими «коллегами» по 
учебе:

— Первые полгода происхо-
дит вливание в учебный процесс, 
нагрузка не особо большая. А по-
том начинается подготовка к сес-
сии. Учиться несложно, препода-
ватели всё объясняют. Если есть 
какие-то проблемы со здоровьем 
и прочее, с преподавателями 
всегда можно договориться. А 
вот лень, действительно, серьез-
но осложнила успеваемость на-
шей группы. Куратор Екатерина 
Максимовна смогла выровнять 
ситуацию.

Что касается проживания в об-
щежитии, комнаты содержатся в 
полном порядке, проводятся еже-
недельные уборки. А когда наш 
староста Андрей попросил духов-
ку, предприятие её приобрело, и 
теперь всё крыло ею пользуется.

Фото автора

Петр ИВАНОВ

Несмотря на то, что лето — 
пора отпусков и каникул, 
работа учеников в Школе 
инженерных кадров не пре-
кращалась! Заглянем туда 
и узнаем, как дела у юных 
инженеров.

Недавно сюда прибыл 
3D-принтер PICASO DESIGNER, 
который отказывался печатать. 
С надеждой на будущих инжене-
ров оборудование на ремонт в 
ШИК направил Центр творчества 
имени Г. А. Карчевского. Прин-
тер попал в руки куратора Шко-
лы Дмитрия Борейко, который 
определил, что у PICASO сильно 
засорено сопло экструдера и, к 
счастью, в данном случае требу-
ется не дорогостоящий ремонт, 
а техническое обслуживание с 
восстановлением работоспособ-
ного состояния.

«Конструкция экструдера 
сложная, замысловатая. Не так-
то просто было его разобрать, 
добравшись до засорившегося 
сопла, а собрать снова оказалось 
еще сложнее. Но итог уже есть, и 
он положительный: принтер ра-
ботает исправно!» — рассказал 
Дмитрий Андреевич.

Кстати, уже этой осенью вос-
питанники Школы инженерных 
кадров УГТУ будут осваивать 
работу с 3D-принтером, в том 
числе и его устройство. А сейчас 
четверо учеников ШИКа набора 
2022 года включились в работу 
над совместным проектом УГТУ 
и компании «ЭкспертСтрой»: раз-
работку технологических схем 
трубопроводных обвязок по 
черновым эскизам предприятия. 
Школьники вошли в проектную 
команду наравне с бакалаврами 
и магистрантами, успешно адап-
тировались к непростым усло-
виям и сжатым срокам работ, а 
также на ходу освоили работу в 
программе AutoCAD.

 Цель деятельности Шко-
лы инженерных кадров УГТУ 

— развитие базовых инженер-
ных навыков: техническое чер-
чение, цифровое черчение и 
3D-моделирование в программе 
КОМПАС-3D, а также 3D-печать. 
Занятия ведут преподаватели 
кафедры физики и высшей ма-
тематики, секции машин и обо-
рудования нефтяной и газовой 
промышленности университета. 
В завершение обучения учени-
кам предстоит разработать и 
защитить инженерно-исследо-
вательские проекты перед руко-
водством УГТУ и Управления об-

разования администрации МОГО 
«Ухта». И конечно, каждого из вы-
пускников ШИКа ждут в качестве 
будущих студентов ухтинского 
университета!

«Попасть в ШИК просто: нуж-
но иметь желание развиваться в 
инженерном направлении и быть 
изначально мотивированным на 
поступление в УГТУ», — говорит 
Дмитрий Борейко.

В этом году дипломы УГТУ 
получили несколько выпускни-
ков Школы инженерных кадров 
УГТУ пилотного набора 2018 года. 
Среди них обладатели красных 
дипломов Андрей Макаров и 
Дмитрий Канев (нефтегазовый 
факультет), Давид Федосеенко 
и Леонид Алимпиев (факультет 
экономики, управления и инфор-
мационных технологий) и другие 
молодые инженеры.

О новом наборе Школа объ-
явит осенью: будет опубликова-
но объявление об установочном 
собрании, после которого мож-
но записаться в ряды учеников 
ШИКа.

Фото из архива Школы 
инженерных кадров УГТУ

Идём на повышение!
Сотрудники ПАО «Транснефть» повысят квалифика-
цию по новым программам в ИДПО УГТУ

«ЛУКОЙЛ-УНП» РАСТИТ СМЕНУ

Петр ИВАНОВ

Институт дополнительного про-
фессионального образования 
и обучения ухтинского универ-
ситета приступит к реализации 
новых корпоративных образо-
вательных программ для ПАО 
«Транснефть» в сентябре 2023 
года. ИДПО не первый год по-
вышает квалификацию работ-
ников Общества со всей России.

По словам директора институ-
та Натальи Игнатовой, переговоры 
сторон и подготовка к образова-
тельному процессу заняли около 
года. В результате к реализации на 
базе ИДПО УГТУ готов курс целе-
вого назначения «Эксплуатация и 
техническое обслуживание очист-
ных сооружений сточных вод» для 
руководителей и специалистов 
организаций системы ПАО «Транс-
нефть».

Данная программа появилась 
в практике Общества впервые. Ее 
особенность заключается в соче-
тании теории на базе университет-
ского комплекса и практических 
занятий на нефтеперекачивающей 
станции «Ухта-1». Преподаватели 
курса — специалисты в области 
водоснабжения и водоотведения 

Татьяна Ланина и Валерия Коне-
ва, зав. кафедрой архитектуры и 
строительства Иван Киборт. Для 
оказания консультационной помо-
щи при проведении практической 
части программы будет направлен 
ведущий специалист Тюменского 
ремонтно-механического завода 
АО «Траснефть – Сибирь».

Осенью 2023 года ИДПО ожи-
дает первых слушателей: четыре 
группы по двадцать человек из 
числа руководящего состава.

Кроме того, сотрудничество 
ИДПО УГТУ и ПАО «Транснефть» 
предполагает и повышение квали-
фикации слушателей в 2023-2024 
учебном году по новой дополни-
тельной профессиональной про-
грамме повышения квалификации 
«Эксплуатация теплоэнергетиче-
ского оборудования НПС».

«Реализация программ допол-
нительного образования совмест-
но с ИДПО УГТУ — показатель 
уважения и высокого доверия ПАО 
«Транснефть» к ухтинскому уни-
верситету, — отметила Наталья Иг-
натова. — В 2023 году в институте 
реализуются пять корпоративных 
программ ПАО «Транснефть», две 
из которых реализуются впервые. 
Мы рады быть полезными в вопро-
сах подготовки высококвалифици-
рованных кадров».

Лето в Школе инже-
нерных кадров УГТУ
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АНЕКДОТЫ ANEKDOTOV.NET

:)

Маркетологи УАЗа сделали не-
возможное: их труд выдвинули 
на международную премию за 
сохранение преемственности 
дизайна.

Если раньше зайчик передавал 
мне через маму шоколадки и про-
чие вкусняшки, то сейчас почему-
то передает только кабачки.

Жесткая вилка для пенсионеров: 
если зубы не вставить, жевать 
будет нечем, а если вставить, 
то нечего...

Не бывает некрасивых женщин. 
Каждая по-своему прекрасна. 
Кроме новой бабы бывшего. Эта 
страшная, просто капец!

— Представь себе: уехал в отпуск, 
лежишь на пляже, искупавшись 
в теплом чистом море, дует 
приятный бриз, потягиваешь 
прохладный коктейль... Что 
еще может быть лучше в этой 
картине?

— Когда в этот момент тебе 
приходит эсэмэска о том, что на 
карту упала зарплата.

Ляжешь просто полежать — 
уснешь!
Ляжешь почитать — уснешь!
Ляжешь телевизор посмотреть 

— уснешь!
Ляжешь поспать — хрен уснешь!

Утром отключили горячую воду, 
сейчас отключили холодную. Жду, 
когда придут забрать бутилиро-
ванную.

Не понимаю, зачем мне столько лет? 
25 было вполне достаточно...

Петр ИВАНОВ

Ухтинский университет завершил капи-
тальный ремонт общежития № 8 по улице 
Первомайской, и уже этой осенью здание 
будет полностью заселено. А студентов 
горно-нефтяного колледжа, обучающих-
ся по профессии «Переработка нефти и 
газа» за счет средств ООО «ЛУКОЙЛ-Ух-
танефтепереработка», ждет приятный 
сюрприз: предприятие оборудовало для 
них жилье мебелью, техникой и предме-
тами домашнего обихода. 

18 августа генеральный директор Ух-
тинского нефтеперерабатывающего завода 
Алексей Иванов и ректор УГТУ Руслан Агиней 
посмотрели два этажа, где будут жить подо-
печные НПЗ, — около 20 студентов из разных 
регионов России.

Здесь есть всё необходимое для ком-
фортного проживания: удобная кухня, пра-
чечная комната, гладильня. Компьютерами и 
мягкой мебелью оборудована комната само-
подготовки; здесь уже подключен интернет 
и готова к работе офисная техника. В душе-
вых и туалетных комнатах (их по четыре на 
этаж), а также в общей душевой обновлена 
сантехника.

Отдельного внимания заслуживают ком-
наты: в каждой есть свой холодильник, сейф, 
наборы посуды, домашний текстиль и новая 
мебель.

«Вот что такое социальное партнерство! — 
поделился Алексей Иванов впечатлениями от 
обновленного студенческого жилья. — Глав-
ное, чтобы дети не забыли, зачем они в это 
учебное заведение пришли, и правильно вос-
приняли созданные условия. Мы с универси-
тетом сделали всё, чтобы они не отвлекались, 
а хорошо учились!»

Руслан Агиней подчеркнул, что достиже-
нию «новых высоких стандартов проживания 
ребят в общежитии» предшествует огромная 
работа:

— Это большая заслуга Алексея Юрьеви-
ча, который своей харизмой, увлеченностью 
и взглядом в будущее может убеждать всех 
остальных и способствовать тому, чтобы 
прирастала университетская материальная 
база. Сейчас ход за ребятами: показать свою 
заинтересованность, хорошо учиться и быть 
благодарными выпускниками своей альма-
матер, — отметил Руслан Викторович.

Стороны надеются, что студенты будут 
бережно обращаться с новой домашней ут-
варью и сохранят уютную обстановку для 
следующих курсов. В любом случае за чисто-
той и порядком в общежитии будут «строго 
следить» его сотрудники, обещает комендант 
Наталья Пущаева.

Фото: пресс-центр УГТУ

Яна МАЦКИВ

В этом году заселение в общежитие 
студентов-бюджетников первого кур-
са прошло в последних числах августа. 
Многие ребята пребывают в растерянно-
сти и не знают, что взять с собой из дома, 
какие условия проживания им предстоят. 
Мы попросили студентку третьего курса 
технологического факультета УГТУ Ели-
завету Круслякову поделиться впечатле-
ниями и рассказать об условиях жизни 
в общежитии и сложностях, с которыми 
пришлось столкнуться.

Лиза перешла на третий курс и два года 
проживает в общежитии № 5 УГТУ. За это вре-
мя девушка пожила в «трёшке», сейчас — в 
комнате для двух человек. 

— Общежитие — всего лишь определен-
ный этап в жизни студента, переживать по 
этому поводу не стоит, — уверена студентка. 

— Да, сложности порой возникают в выстра-
ивании взаимоотношений с соседями. Ведь 
все люди разные, у каждого свои привычки 
и особенности, традиции и потребности. Но 
рано или поздно находишь общий язык с со-
седями.

Наш комендант, Галина Александровна 
Шпынова, всегда идет на уступки, если мы 
хотим поменяться с кем-то из ребят. Для нее 
главное, чтобы мы чувствовали себя комфор-
тно. Она замечательная! Какой бы вопрос у нас 
ни возник, всегда можно к ней обратиться, и 
Галина Александровна обязательно поможет.

Ребята из одной группы часто просят, что-
бы их заселили вместе, потому что так намно-
го комфортнее: в одно время просыпаться, 
вместе решать учебные задачи, делать кур-
совые проекты. Поэтому спустя год вполне 
реально найти себе подходящего соседа и за-
селиться с ним в одну комнату.

ЧТО БРАТЬ С СОБОЙ ИЗ ДОМА?
На первое время Лиза предлагает взять 

вещи на каждый день, включая верхнюю 
одежду, бытовые принадлежности: несколь-
ко тарелок, ложек, вилок, кружек, кастрюлю, 
сковородку. Для одного человека этого более 
чем достаточно.

— В нашем общежитии запрещены любые 
электроприборы, кроме фена или утюжка для 
волос, — поясняет девушка. — Чайники мож-
но использовать только для газовой плиты.

ПРЕИМУЩЕСТВА ЖИЗНИ 
В ОБЩЕЖИТИИ

— В проживании в общежитии есть ряд 
преимуществ, — уверена Лиза. — Как мини-
мум это низкая оплата проживания. Некото-
рые задачи, на решение которых у студента 
может уйти много времени, в общаге реша-
ются за пару секунд. К примеру, вдруг пона-
добился скотч или папка, что-то для учебы 
нужно распечатать, в общаге это не пробле-
ма! Можно хоть ночью распечатать.

На общей кухне можно обсудить уче-
бу, что-то полезное узнать от ребят. У нас на 
кухне две плиты, которых вполне достаточно, 
чтобы спокойно приготовить поесть всему 
крылу этажа, а это 17 комнат.

Еще один плюс: близкое расположение к 
учебным корпусам: «Л» и «К». В шаговой до-
ступности магазины.

— Я сама очень волновалась перед заселе-
нием, — делится девушка, — а информации 
было мало, поэтому ничего не знала об усло-
виях проживания. Рада, что могу поделиться 
с ребятами опытом. Я привыкла довольно бы-
стро. Некоторым, знаю, потребуется больше 
времени на адаптацию. Приходится подстра-
иваться под условия, но в дальнейшем они 
становятся частью тебя.

Фото из личного архива Елизаветы КРУСЛЯКОВОЙ

Студентка УГТУ поделилась впечатлениями 
о жизни в общежитии

Уют от будущего 
работодателя
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СТАРТОВАЛ ФОТОКОНКУРС НА ПРИЗЫ «НИПИ НЕФТИ И ГАЗА УГТУ»

Подробности по телефону 89129484173 или по электронной почте avludnikova@nipiugtu.ru
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УЧАСТВУЙ 
в фотоконкурсе 

Творческое состязание проводится с целью сохранения на-
ционально-культурных традиций, популяризации активного 
отдыха, здорового образа жизни и туризма в России. 
Организатором выступает ООО «НИПИ нефти и газа УГТУ».

На конкурс принимаются фото из путешествий по 
России, на рыбалке и охоте, из пеших и речных по-
ходов, с морских прогулок и паломнических туров. 
Участникам предлагают три номинации:

«ОТКРЫТИЯ» 
интересные фото из поездок по России, мастер-классы на 
лоне природы, путешествия на байдарках и других видах 
транспорта, рыбацкие, охотничьи достижения и т.д.

«РУСЬ ПРАВОСЛАВНАЯ» 
фото из поездок по святым местам

«ВСТРЕЧИ В ПУТИ» 
интересные портреты

Фотографии на кон-
курс «Путешествуем по 
России» принимают по 
19 сентября 2023 года 
по адресу: avludnikova@
nipiugtu.ru.

Итоги подведут 27 сен-
тября 2023 года, во Все-
мирный день туризма. 

ПОБЕДИТЕЛЕЙ 

ОЖИДАЮТ 
ПРИЗЫ!

Фото: Сёрф-лагерь. 
Горьковское водохранилище. 

Автор Ольга ТОЛСТИКОВА

На конкурс предоставляются 
фотографии в электронном 
виде в формате JPG, JPEG не 
менее 1 Mb и не превышаю-
щие 3 Mb. Хорошая подпись 
только прибавит очков вашей 
работе.

Допускается обработка 
с помощью компьютер-
ных программ (графиче-
ских редакторов), а так-
же применение ретуши, 
свето- и цветокоррекции. 

Но фотоколла-
жи и снимки 
из Интернета 
не рассматри-
ваются!


